

Communiqué - 19/03/2024

Alors que le Rafahl et d'autres organisations de défense des droits humains n'ont cessé de signaler, depuis son ouverture, la **propagande nazie**, fasciste, raciste et antisémite de la soi-disant librairie « **les arts enracinés** ». Alors que les mêmes organisations ne cessent de tirer la sonnette d'alarme quant à la promotion publique sur différents réseaux, par le même commerce, d'une littérature ou d'un ensemble de conférences nauséabondes visant à faire l'apologie du nazisme, de la collaboration ou de diverses théories négationnistes. Alors qu'elles se sont émues récemment, de la mise en vente par le propriétaire de cette officine d'extrême droite, de tee-shirts portant le slogan « légitime défense », floqués d'une arme et appelant à la mise en place de milices néo-fascistes dans la ville du Puy. Alors que le **salut nazi** et la mise en scène antisémite que Maxime Sanial a diffusé sur de nombreux réseaux sociaux a fait le tour de la presse nationale et suscité la réaction de plusieurs personnalités politiques, ce dernier continue toujours de sévir. En toute impunité.

Il vient effectivement de proposer à la vente, sur l'ensemble des réseaux sociaux liés à son "commerce", un livre dont le seul but est de justifier l'antisémitisme génocidaire du régime nazi. Même la plateforme Amazon a refusé d'en assurer la diffusion.

Son titre est éloquent : « **Pourquoi Hitler était-il antisémite ?** ». Son auteur est un fou dangereux : **Vincent Reynouard**.

Mais qui est ce personnage ?

Vincent Reynouard est un **négationniste** pur et dur qui se réclame de Faurisson et pour qui la marche du monde ne tient qu'en une seule formule simpliste, paranoïaque, complotiste et bien évidemment antisémite : le complot juif.

Il fut membre du Parti Nationaliste et Européen, groupuscule ouvertement néonazi. Ancien prof de Maths, il a été révoqué en 1996 pour avoir donné à ses élèves un exercice sur les chiffres de la mortalité dans le camp de Dachau, travail inspiré de Faurisson. Parmi ses « œuvres » nauséabondes il a participé à un livre, « le massacre d'Oradour-sur-Glane » (en vente dans la même librairie) cherchant à innocenter les nazis. En 2020, le centre de mémoire d'Oradour-sur-Glane est d'ailleurs profané avec les slogans « menteur » ou « Reynouard a raison ». Le personnage revendique ouvertement son adhésion à l'idéologie néonazie et son antisémitisme. Il a été plusieurs fois condamné à des amendes et à de la prison ferme et est actuellement placé sous contrôle judiciaire pour « contestations de crimes contre l'humanité » « banalisation de crimes de guerre » et « provocation à la haine ». Son comité de soutien est géré par « Jeune Nation », ce groupuscule d'extrême droite dont la branche locale, « Velay nationaliste » organise régulièrement, sur l'ensemble du département, des campagnes d'affichage à la gloire du régime de Vichy et se forme idéologiquement dans le "commerce" de Maxime Sanial.



C'est cet ignoble et dangereux personnage, connu pour faire le lien entre l'intégrisme catholique (désormais bien implanté au Puy, cf l'université d'été de Civitas qui s'est tenue au Grand Séminaire, l'installation de la Fraternité Saint Pie X dans une chapelle de la ville, Cours Clovis..) et le négationnisme que la librairie promeut aujourd'hui, publiquement. Ce sulfureux personnage déclarant sur le site conspirationniste « géopolitique profonde » que son ouvrage sur Oradour-sur-Glane « n'était pas encore interdit » et que parmi les rares librairies le vendant on y trouve celle des Arts Enracinées. Encore une fois, la vente de ces livres montre que cette officine n'est pas un lieu de commerce comme son gérant l'annonce régulièrement, mais bien **un lieu de propagande fasciste, antisémite et négationniste.**

Et comme d'habitude, aucune autorité ne prend position contre les agissements et les provocations du gérant de ce "commerce". Comme d'habitude, on laisse faire ce personnage qui défie ouvertement les lois sans être inquiété. Comme d'habitude, les autorités paraissent plus promptes à interdire les manifestations pour un cessez-le-feu à Gaza ou les mobilisations antifascistes.

De notre coté nous ne nous résignerons jamais et serons toujours là pour dénoncer la haine, le racisme et l'antisémitisme.

Fermons les Arts Enracinés !

